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關注公共及註冊私家醫院之醫療質素 
 

近日來，包括位於本區之醫管局屬下公共醫院及素負盛名的註冊私家醫院都先

後發生嚴重醫療事故，除令市民擔憂外，也嚴重影響全世界對香港醫療服務的信心，

以油尖旺為例，不少本區居民的內地妻子均被迫選擇在註冊私家醫院分娩，但日前

發生之孕婦死亡事件，卻令他們驚惶失措，付了大筆金錢卻得不到生命保障，而事

實上，醫管局轄下的醫院也是事故頻傳，為了保障醫療服務使用者及其家人的權益，

本人現作下列提問及建議： 

問題提問(請醫院管理局代表回答) 

1. 請問目前香港永久居民的懷孕妻子可否以本地居民的收費標準入住公共醫院？

如答案是否定的話，請問原因為何？又綜援受助人是否可獲得豁免？ 

2. 過去3年廣華醫院及伊利沙伯醫院有沒有孕婦/初生嬰兒在分娩期間死亡或受到

身體傷殘的個案？ 

3. 如疾患在治療過程中，出現緊急事故，醫管局有否制訂一套中央性的危機處理

機制或任由個別醫護人員自行處理？ 

4. 前述醫院有沒有住院病患因未能購買非處方藥物而導致死亡或病情加劇？ 

5. 醫管局有否計劃增加轄下公眾投訴委員會的公信力及透明度？ 

請衛生署代表回答 

1. 現行法例對註冊私家醫院有什麼監管機制？過去一年有否註冊私家醫院被檢控

的個案，又在何種情況下貴署才會啟動停牌或除牌機制？ 

2. 在醫療事故發生後，除死亡個案可能交由死因庭進行聆訊外，衛生署有沒有具

體跟進行動(包括死亡及非死亡事故)？ 

3. 註冊私家醫院的收費是否需要衛生署核准？如市民對有關醫院的服務不滿或對

該醫院的管理層失去信心時有沒有投訴渠道？(不少市民認為政府對私家醫院

的監管還不如地產代理) 

4. 衛生署會否派員進駐經常出現事故的私家醫院以增加公眾的信心？ 

5. 過去兩年有否私家醫院因不欲醫療事故失暴光，而故意隱瞞事實的個案？ 

文件提呈 

本文件將於 2009年 10 月 29 日下午舉行油尖旺區議會會議上供全體議員討論。 
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